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Summary 

In this exploratory study, we lay out empirical evidence on who becomes a fe-

male football referee in Germany. The referees were asked about their socio-

demographic characteristics, they way they became a referee, their motives, 

their self-assessment, their experiences with insults and violence, and their 

perceived support of the association and their training assessment. The mo-

tives to become a referee can be described in terms of four factors. As com-

pared to male referees a lower proportion of female referees has experience 

as an active player. Female referees are also to a lesser extent victims of in-

sults or violence. 50 % of female referees can name a special contact person 

in the association. They view the training as being too theoretical. As a result, 

many report that they experienced a shock when refereeing their first games. 

Zusammenfassung 

Im Rahmen einer explorativen Studie sollen Kenntnisse über soziodemogra-

phische Faktoren, Rekrutierungswege, Motive, Selbsteinschätzungen, Erfah-

rungen mit Beleidigungen und Gewalt sowie die wahrgenommene Unterstüt-

zung durch den Verband und die Einschätzung der Schiedsrichterinnenausbil-

dung in der Retrospektive gewonnen werden. Unter anderem zeigt sich, dass 

sich die Motive, eine Schiedsrichterinnentätigkeit aufzunehmen, in vier Fakto-

ren (Vereinsbindung und konnte nicht nein sagen, Schiedsrichterkarriere,  

Nähe zur Institution und Freunde/Bekannte) zusammenfassen lassen. 

Schiedsrichterinnen weisen zu einem geringeren Anteil als ihre männlichen 

Kollegen Erfahrungen als aktive Spieler auf und erfahren seltener Bedrohun-

gen und Gewalt als ihre männlichen Kollegen. Rund 50 Prozent geben an, 
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dass ihnen eine personelle Anlaufstelle zur Verfügung steht. Die Schiedsrich-

terinnenausbildung wird als nicht ausreichend praxisrelevant erlebt, was nicht 

selten zu einem Praxisschock führt.  

Schlagworte: Schiedsrichterinnen, Rekrutierungswege, Erwartungen an das 

Ehrenamt, abweichendes Verhalten 




